

» PRESSE NATIONALE

Politique 

soirinfo

3E CONFÉRENCE DES NATIONS UNIES SUR L'OCÉAN EN FRANCE : MAMBÉ LANCE UN APPEL À UNE GESTION SOLIDAIRE ET UN ACCÈS ÉQUITABLE AUX RESSOURCES MARINES

La 3e Conférence des Nations unies sur l'Océan (UNOC 3), qui s'est ouverte, le lundi 9 juin 2025, à Nice en France, a été l'occasion pour le Premier Ministre ivoirien, Robert Beugré Mambé, de lancer un message aux parties prenantes en vue d'une gestion solidaire et un accès équitable aux ressources marines. « Je voudrais saisir l'occasion de cette grande rencontre sur l'avenir de notre planète pour lancer un appel à une solidarité accrue, fondée sur le partage de savoir-faire, l'accès équitable aux ressources marines et la mobilisation de financements innovants », a indiqué le Chef du Gouvernement depuis la tribune de cette rencontre internationale.

Economie 

Notre Voie

SENSIBILISATION SUR LA CONCURRENCE DÉLOYALE : LA CAMPAGNE NATIONALE LANCÉE

La Commission de la Concurrence, autorité administrative indépendante sous la tutelle du ministère du Commerce et de l'Industrie, a procédé hier, mercredi 11 juin 2025, à la préfecture de Bouaké, au lancement de la campagne nationale de sensibilisation sur le droit à la concurrence. Cette initiative vise à renforcer les connaissances des acteurs économiques, notamment les commerçants, les consommateurs et les forces vives de Bouaké, sur les règles encadrant le libre marché. Jean-Michel N'Guessan Kouadio Gaspard, vice-président de cette commission, a rappelé que si le commerce est libre, il demeure cependant encadré par des lois rigoureuses.

soirinfo

PRÉSENT À L'EXPOSITION UNIVERSELLE D'OSAKA 2025 / DR SOULEYMANE DIARRASSOUBA AUX PARTICIPANTS : « 42 % DE L'OFFRE MONDIALE DE CACAO PROVIENT DE LA CÔTE D'IVOIRE »

La semaine ivoirienne à l'Exposition universelle d'Osaka (Japon) a consacré la journée du mercredi 11 juin 2025 à la célébration de la culture du pays. Au cours de cette journée, le chef de la délégation ivoirienne, le ministre du Commerce et de l'Industrie, Dr Souleymane Diarrassouba, a noté que cette plateforme internationale est une opportunité stratégique pour valoriser l'artisanat ivoirien, en particulier la filière cacao qu'il a présentée comme un véritable pilier de l'économie nationale. Il a rappelé le leadership de la Côte d'Ivoire en matière d'offre mondiale du cacao. « Il était nécessaire d'être ici, pour dire aux Japonais et au monde entier que plus de 42% de l'offre mondiale de cacao provient de la Côte d'Ivoire », a-t-il indiqué.

C'est parti pour la 10^e édition du salon VivaTech. L'événement de renommée internationale, dédié aux innovations technologiques numériques, a débuté, hier, mercredi 11 juin 2025, à Paris. Acteur clé de la transformation numérique en Afrique, la Côte d'Ivoire y est présente, pour la troisième année consécutive, avec une forte délégation conduite par le ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation, Ibrahim Kalil Konaté ; et celui de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré. Sous l'impulsion de ces deux membres du Gouvernement, la colonie ivoirienne multiplie les rencontres avec investisseurs, partenaires technologiques et institutions internationales. La Côte d'Ivoire affirme ainsi sa stratégie numérique et son engagement pour la jeunesse.

BANQUE AFRICAINE DE DÉVELOPPEMENT (BAD) : MASSANDJÉ TOURÉ-LITSÉ NOMMÉE ADMINISTRATRICE POUR LA CÔTE D'IVOIRE

Massandjé Touré-Litsé a été nommée administratrice représentant la Côte d'Ivoire auprès de la Banque Africaine de Développement (BAD), en remplacement d'Adama Koné, ancien ministre de l'Économie et des Finances, et ex-Directeur général du Trésor et de la comptabilité publique. Avant cette nomination, elle exerçait à Abuja au Nigeria, en tant que Commissaire chargée des affaires économiques et de l'agriculture à la Communauté économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO), où elle a contribué à l'élaboration de politiques régionales en matière de développement économique et agricole.

SECTEUR DES HYDROCARBURES : LES PERFORMANCES FINANCIÈRES EXCEPTIONNELLES DE PETROCI

Au cours de l'exercice 2024, Petroci Holding a enregistré un chiffre d'affaires de 576,157 milliards de FCFA. Cette performance financière est en hausse de 14 % par rapport à 2023 et supérieur de 2 % aux prévisions budgétaires de 2024. Le document publié par les responsables de Petroci sur les résultats financiers révèle globalement une entreprise en bonne santé. En témoignent certains chiffres clés. On note un résultat d'exploitation record de 141,515 milliards de FCFA, dépassant de 30 % celui de 2023 et de 83 % la cible fixée au budget. Cette performance est tout simplement la conséquence d'une maîtrise des charges d'exploitation, contenues à 449,165 milliards de FCFA. Le résultat net atteint 32,458 milliards de FCFA, en augmentation de 58 % par rapport à 2023 et de plus de cinq fois le niveau prévu.

DÉVELOPPEMENT DU COMMERCE MONDIAL : ABIDJAN ACCUEILLE UN DIALOGUE PUBLIC-PRIVÉ DANS LE CADRE DE LA ZLECAF

Une table ronde stratégique organisée, le mercredi 11 juin 2025, à Abidjan, par Trade Mark Africa (TMA) en partenariat avec le ministère du Commerce et de l'Industrie, a mobilisé les acteurs du secteur privé ivoirien autour des enjeux et opportunités liés aux nouvelles dynamiques du commerce et de l'investissement mondiaux. Cette rencontre a été l'occasion d'un dialogue public-privé sur les ajustements nécessaires en matière de compétitivité, d'accès aux marchés, de promotion des investissements et de positionnement stratégique dans le cadre de la Zone de libre-échange continentale africaine (Zlecaf). Plusieurs thématiques ont été abordées au cours de la rencontre d'Abidjan. Il s'agit notamment de la réduction des vulnérabilités commerciales à travers le renforcement des capacités de défense commerciale de la Côte d'Ivoire face aux pratiques de dumping et aux surtaxes protectionnistes croissantes.

CÉLÉBRATION DU 50E ANNIVERSAIRE DU PHI DE L'UNESCO À PARIS : LAURENT TCHAGBA SALUE LES AVANCÉES SCIENTIFIQUES DANS LE DOMAINE DE L'EAU

Représentant le Gouvernement ivoirien à l'occasion du 50e anniversaire du Programme hydrologique intergouvernemental (PHI) de l'Unesco, le ministre des Eaux et forêts, Laurent Tchagba, a participé à la table ronde ministérielle sous le thème : « La science de l'eau pour la vie, la prospérité et la paix ». Le ministre Tchagba a souligné que ce triptyque met en exergue l'importance stratégique de l'eau et du savoir scientifique pour faire face aux défis interconnectés de la sécurité hydrique, du changement climatique et du rôle vital de l'eau dans la préservation de la vie, avant de saluer les avancées scientifiques dans le domaine de l'eau.

LUTTE CONTRE LES DÉCHETS PLASTIQUES : LES IVOIRIENS APPELÉS À LA CONSCIENCE ET À L'ACTION

04 juin 2025, la Côte d'Ivoire a célébré la Quinzaine nationale de l'environnement, de transition écologique et du développement durable (QNETEDD). C'est le Palais de la culture de Treichville qui a accueilli l'événement, en présence de tous les acteurs de la lutte. Le Gouvernement de Côte d'Ivoire a lancé, à l'occasion, un appel à travers le ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique (METEDD), quant à l'engagement de toute la population, en vue de lutter contre la pollution plastique. C'est le directeur de Cabinet du ministre Jacques Assahoré Konan, Parfait Kouadio, qui a procédé à l'ouverture de cette Quinzaine nationale qui s'inscrit dans la Journée mondiale de l'environnement. Pour Parfait Kouadio, le thème « Mettons fin à la pollution plastique » n'est pas un simple slogan, mais un appel à la conscience, à l'action, afin de rompre avec les habitudes destructrices de l'environnement.

GESTION DES URGENCES : LES SAPEURS-POMPIERS ENREGISTRENT EN MOYENNE 110 INTERVENTIONS PAR JOUR

Le chef du Bureau opérations du Groupement des sapeurs-pompiers militaires (Gspm) a indiqué que son institution enregistre en moyenne 110 interventions par jour, soit une intervention toutes les 13 minutes. Il a livré cette information, le mardi 10 juin 2025, à Abidjan-Plateau, à la tribune « Tout savoir sur » du CIGC sur la gestion des urgences par le Gspm. « Ces dernières années, il y a eu une croissance exponentielle du nombre d'interventions. Nous sommes passés de 13 000 interventions en 2014, à 40 000 en 2025, soit un accroissement de 200 % en dix ans », a précisé le lieutenant-colonel Bony Gnamba Landry Stéphane. A l'en croire, ces interventions augmentent chaque année de 10 à 15 %.

CÔTE D'IVOIRE / SANTÉ : PIERRE DIMBA RÉCEPTIONNE LE PRIX OMS ANTI-TABAC

La Côte d'Ivoire s'illustre de plus en plus comme un très bon élève dans la lutte contre le Tabagisme, avec ses textes réglementaires. L'Organisation Mondiale de la Santé (OMS), reconnaissant les mérites de l'État ivoirien, a décerné le prix OMS anti-Tabac au ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre Dimba, à l'occasion de la célébration nationale de la Journée mondiale sans tabac (JMST), mercredi 04 juin 2025, à Abidjan, commémorée le 31 mai de chaque année, pour les efforts soutenus et ambitieux fournis par la Côte d'Ivoire dans la lutte contre le tabagisme. Réceptionnant le prix OMS Anti-tabac, le ministre Pierre Dimba a rappelé que dès sa prise de fonction en 2021, il s'était engagé à faire de la promotion de la santé, une de ses priorités, et « la lutte anti-tabac se retrouve au cœur de notre politique nationale de santé ».

A l'instar des autres pays, la Côte d'Ivoire célèbre, aujourd'hui, 12 juin 2025, la 24ème édition de la Journée mondiale contre le travail des enfants. A cette occasion, la déclaration du Gouvernement a été lue par Me Adama Kamara, ministre de l'Emploi et de la Protection sociale. « Face à la persistance du phénomène, nous devons redoubler d'effort et renforcer nos actions, car c'est un combat de longue haleine qui exige de la détermination, de la constance, de la solidarité et de la vigilance. Et nous devons gagner ce combat pour sauver nos enfants. C'est pourquoi, au nom du Gouvernement, j'invite chaque citoyen, chaque entreprise et chaque organisation à redoubler d'efforts dans la lutte contre le travail des enfants », a dit Adama Kamara.

GSPM / GESTION DES SECOURS D'URGENCES : LES INTERVENTIONS PASSENT DE 13 000 À 40 000

40 000. C'est le nombre d'intervention du Groupement des sapeurs-pompiers militaires (GSPM) en 2025. Ce chiffre était de 13 000 en 2014. Soit un accroissement de 200 % en 10 ans. Ces données ont été fournies, ce mardi 10 juin 2025, à Abidjan-Plateau, lors de la tribune hebdomadaire « Tout savoir sur » du CIGG, par le Lieutenant-colonel Bony Nimba Landry Stéphane, chef du Bureau opérations du GSPM. « Chaque jour, des incendies, des inondations, des accidents industriels ou des crises sanitaires mettent en péril nos populations. Face à ces défis, le GSPM, par sa mission et son engagement, se positionne comme un acteur clé dans la gestion efficace de ces risques et la protection des vies et des biens », fait-il remarquer, avant de révéler que le GSPM a réalisé en moyenne 110 interventions par jour, soit une intervention toutes les 13 minutes.

Culture 

EXPOSITION UNIVERSELLE OSAKA 2025 : LA CÔTE D'IVOIRE FAIT DÉCOUVRIR SES MERVEILLES CULTURELLES AU JAPON

Quand le savoir-faire lié à la fabrication de l'Attiéké, mets typiquement ivoirien, inscrit sur la liste du patrimoine culturel immatériel de l'Unesco, le 5 décembre 2024, rencontre le Saké, spécialité culinaire japonaise, inscrit à la même date, et que le Gngnan (petites aubergines ivoiriennes), devient dessert raffiné. Ce sont les merveilles inattendues d'une collaboration gastronomique entre la Côte d'Ivoire et le Japon. En marge de l'Expo Osaka 2025, la Côte d'Ivoire fait découvrir, durant 48 heures, sa culture, de façon générale, et ses attraits gastronomiques aux côtés de ceux du pays du soleil levant. A cette occasion, la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, n'a pas manqué de féliciter Serge Dovi, CEO de « Japan Connect » pour sa vision, son audace, son attachement à son pays, la Côte d'Ivoire, et à cette idée de connexion entre les peuples par la culture.



VU SUR LE NET

Economie 

BONNE GOUVERNANCE ET LUTTE CONTRE LA CORRUPTION : SIX CADRES IVOIRIENS BÉNÉFICIERONT D'UNE FORMATION DE HAUT NIVEAU EN BELGIQUE

Échanges d'expertise. Six cadres de l'administration publique issus de la Haute Autorité de la Bonne Gouvernance (HABG), du ministère de l'Intérieur et de l'Autorité de Régulation des Marchés Publics (ARMP) vont se rendre dans les prochains jours au Royaume de la Belgique. Ces cadres ivoiriens bénéficieront d'une formation de haut niveau en Belgique pour devenir formateurs de l'Académie de la bonne gouvernance et du leadership anti-corruption, récemment lancée à Yamoussoukro. Afin de mettre en route ces agents, le président de la Haute autorité pour la bonne gouvernance (Habg), Épiphane Zoro Bi

Ballo, a accordé, le mercredi 11 juin 2025, une audience à Carole Van Eyll, ambassadeur du Royaume de Belgique en Côte d'Ivoire. Cette rencontre qui s'est déroulée au siège de la HABG s'inscrit également dans le cadre du renforcement de la coopération entre les deux pays en matière de lutte contre la corruption et de promotion de l'intégrité.



EXPOSITION UNIVERSELLE D'OSAKA : LE MINISTRE SOULEYMANE DIARRASSOUBA CONDUIT LA DÉLÉGATION IVOIRIENNE AU JAPON

Dans le cadre de l'édition 2025 de l'Exposition Universelle d'Osaka, la Semaine ivoirienne se tient du 9 au 15 juin 2025. Le ministre du Commerce et de l'Industrie y conduit la délégation de haut niveau de la Côte d'Ivoire. Celle-ci est composée d'acteurs économiques, touristiques et culturels. Organisée sous l'égide du ministère du Commerce et de l'Industrie, cette présence incarne la vision de la Côte d'Ivoire résolument tournée vers l'avenir et ouverte sur le monde. « La Côte d'Ivoire ne vient pas à Osaka en spectatrice, mais en actrice du changement. Nous voulons tisser des partenariats solides et montrer que notre pays est une terre d'opportunités », soutient Dr. Souleymane Diarrassouba, à travers une note.

Société ↗



DEPUIS L'UNIVERSITÉ DE BOUAKÉ, ADAMA DIAWARA ASSURE LES ÉTUDIANTS DU RÈGLEMENT INCESSAMMENT DU RESTANT DES BOURSES

Le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Adama Diawara, a échangé, mardi 10 juin 2025, avec les étudiants de l'université Alassane Ouattara de Bouaké (UAO). C'était à l'occasion de la troisième édition de « La Tribune ». Le ministre Diawara a abordé des questions liées à la pédagogie dans les universités et grandes écoles publiques, au mode de désignation des délégués et au paiement des bourses. Concernant la question du paiement des bourses, le premier responsable de l'Enseignement supérieur a tenu à faire le point du paiement des bourses et a assuré que le restant des bourses sera incessamment réglé.



DISTINCTION A L'INTERNATIONAL : L'IPS-CGRAE REMPORTE LE PRIX « BEST QUALITY PRACTICES 2025 » A STOCKHOLM EN SUEDE

L'Institution de Prévoyance Sociale – Caisse Générale de Retraite des Agents de l'État (IPS-CGRAE) s'est vue décernée le prestigieux Prix « Best Quality Practices 2025 », le 29 mai 2025, à Stockholm (Suède), lors d'une cérémonie tenue au Vasateatern, théâtre emblématique de la capitale suédoise. Et ce, en présence de personnalités diplomatiques, d'experts internationaux et de dirigeants issus d'une cinquantaine de pays. Cette distinction attribuée par la Société Européenne pour la Recherche de la Qualité (ESQR) traduit en effet la reconnaissance de la performance du Système de Management de la Qualité de l'IPS-CGRAE pour la satisfaction permanente de ses assurés sociaux. « Cette distinction est la consécration de la très haute et avant-gardiste vision du Président de la République, SEM. Alassane Ouattara, pour une protection sociale réellement bienveillante et performante », a déclaré Abdrahamane Tiémoko Berté, Directeur général de l'IPS-CGRAE, recevant le trophée de l'Institution sociale. (Source : CICG)



EXERCICE ANNUEL PLAN POLLUMAR 2025 : LA LUTTE DE NIVEAU 2 CONTRE LES POLLUTIONS ACCIDENTELLES PAR LES HYDROCARBURES EN ZONE PORTUAIRE AU CENTRE DE L'ÉDITION 2025

La 11ème édition de l'exercice annuel du Plan Pollumar, autour du thème : "Lutte de niveau 2 contre les pollutions accidentelles par les hydrocarbures en zone portuaire", s'est ouverte, le mardi 10 juin 2025, dans la zone portuaire d'Abidjan. Parfait Kouadio, Directeur de Cabinet représentant le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Jacques Assahoré Konan, a

indiqué que l'édition 2025 du Plan Pollumar prévoit une session de formation et une session exercice. Poursuivant, il a expliqué que l'organisation de l'exercice annuel Plan Pollumar répond à trois objectifs, notamment le renforcement des capacités techniques des parties prenantes ; la mise en œuvre des stratégies et des dispositions opérationnelles ; et l'amélioration des procédures, du cadre de partage d'expérience, d'information et de collaboration.



COMMUNICATION 3.0 ET DÉVELOPPEMENT DE MARQUES INSTITUTIONNELLES : LES COMMUNICANTS DES STRUCTURES ET INSTITUTIONS GOUVERNEMENTALES OUILLES

Une session de formation dédiée à la Communication 3.0 et développement de marques institutionnelles s'est tenue, ce mercredi 11 juin 2025, à Abidjan-Plateau. A l'initiative du CICG, cet atelier a réuni les responsables de communication de plusieurs structures et institutions gouvernementales. Il s'inscrit dans le cadre des Clubs Métiers du Réseau des Services Gouvernementaux de Communication (RSGCom). La formation a été dispensée par le Docteur en Communication institutionnelle, Benoît Kouassi. Elle avait pour objectif de renforcer les capacités des acteurs de la communication publique en matière de communication moderne, tout en les aidant à structurer des marques institutionnelles solides, compréhensibles et légitimes. Il s'est agi également de favoriser l'appropriation citoyenne de l'action gouvernementale et de préparer les ministères à préserver leur image au-delà des changements politiques. (Source : CICG)



EFFICACITÉ DES OPÉRATIONS DE SECOURS D'URGENCE : LE GSPM APPELLE LES POPULATIONS À PLUS DE CIVISME

Dans le cadre de "Tout Savoir Sur" (TSS), espace d'échange hebdomadaire du CICG, le mardi 10 juin 2025 à Abidjan, le chef du Bureau Opérations du GSPM, le Lieutenant-colonel Bony Nimba Landry Stéphane, a appelé les populations à plus de civisme en vue de faciliter les secours d'urgence. « Le Groupement de sapeurs-pompiers militaires est constitué de 1 400 hommes et femmes, tous des professionnels qui s'entraînent chaque jour pour prévenir les sinistres au sein des populations ivoiriennes. Nous les invitons à ne pas persister dans l'incivisme, afin de faciliter notre engagement », a-t-il indiqué. Au titre de l'incivisme de ses concitoyens, le chef du Bureau Opérations du GSPM a déploré que le numéro vert 180 soit victime d'appels abusifs. « 97% des appels que nous recevons sont des appels abusifs ». De plus, il a noté que les populations ne facilitent pas la circulation des sapeurs-pompiers. Il a également dénoncé une détérioration des hydrants, des poteaux d'incendie et des bouches d'incendie. (Source : CICG)



AGENCE DE PRESSE

Société



VERS LE RENFORCEMENT DES LIENS ENTRE LE MONDE UNIVERSITAIRE ET LA SECTION DE LA DÉFENSE

Le vice-amiral N'Guessan Kouamé Célestin a souligné, le mercredi 11 juin 2025, à Assinie, l'importance de renforcer les liens entre le monde universitaire et la défense pour faire face aux défis sécuritaires actuels, tels que le terrorisme, la piraterie maritime et le crime organisé. « Il est impératif de mobiliser toutes les compétences disponibles, y compris celles du monde universitaire et de la recherche, pour élaborer des réponses innovantes et efficaces », a déclaré le vice-amiral, représentant le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, à l'ouverture de la 3e session nationale des réflexions stratégiques. Organisée par l'Institut d'études stratégiques et de défense, cette session se déroule du mercredi au samedi sur le thème : "Quelles contributions du monde universitaire à la réflexion stratégique et de défense ?".



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 @gouvciofficial





Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRE

www.gouv.ci 



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale